
             
 

ACTA DE REUNIÓN MESA DE TRABAJO N° 2 UCM CURICÓ. 

TEMA: DEMOCRATIZACIÓN. 

 

FECHA:   Jueves, 30 de mayo de 2019. 

LUGAR:   sala consejo edificio Carmen 

HORA INICIO:  09:42 

HORA TÉRMINO:  10:40

 

INVITADOS 

NOMBRE   CARGO 

PABLO HORMAZÁBAL SAAVEDRA  VRAF 

MARY CARMEN JARUR MUÑOZ  VRAC

KARIN ALVARADO ROJAS  DIRECTORA DGE 

MARIO URZÚA GUAZZONI  COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

PILAR AHUMADA DELAFUENTE  DIRECTORA SEDE CURICO 

VANESSA PEREZ FUENMAYOR  DIRECCIÓN DE ESTUDIOS Y GESTIÓN DE PROYECTOS. 

FELIPE URIBE CERVELA PRESIDENTE FEUCM

   

 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

COE da a conocer la tabla para esta sesión: 

1. Lectura acta anterior para aprobación de la mesa. 

Acuerdos mesa anterior 

Estudiantes suspendieron sesión de abril 
 
Tabla. 

 Transparencia y procedimiento de fuero dirigentes estudiantiles: Se solicita la construcción 

conjunta de un procedimiento que especifique los casos particulares en los cuales los 

alumnos dirigentes puedan solicitar los fueros, y bajo qué criterios está sometida su 

aprobación o desaprobación.  

 

 

 

 



             
 
PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

Se presenta  a  los estudiantes a  la  señora Vanessa Pérez, de Dirección de Estudios  y Gestión de 

Proyectos. 

Acta Anterior. 

Se informa los presentes que la sesión del 25 de abril, fue suspendida por los estudiantes por no 

contar con temas a tratar. 

 
Se inicia sesión a las 09:42 
 
Transparencia y procedimiento de fuero dirigentes estudiantiles 
 
Felipe Uribe, Presidente de Federación, solicita la construcción conjunta de un procedimiento que 
pueda especificar  los casos particulares en  los cuales  los alumnos dirigentes puedan solicitar  los 
fueros  y  bajo  qué  criterios  está  sometida  su  aprobación  o  desaprobación,  además  que  la 
universidad consideré la labor de los dirigentes estudiantiles. 
Respecto  al  formulario  de  fuero  DGE  señala  que  es  responsabilidad  de  los  estudiantes  que  la 
información  contenida en  formulario,  como  fechas  y horas de  las  actividades estudiantiles  sean 
verídicas y acorde a la realidad, es imposible siquiera gestionar una solicitud cuando la hora de la 
reunión es de “09:00 pm a 12:00 pm” y las clases informadas a las 10:00 horas. 
No existe inconveniente por parte de DGE en trabajar junto a estudiantes en un protocolo. 
VRAC, indica que se reconoce el trabajo, además señala que los estudiantes deben tener cuidado 
con  las  inasistencias  y  reuniones  emergentes,  ya  que en ocasiones  se  abusa  de  la  condición  de 
dirigente estudiantil. 
Felipe, indica que un docente (que no identificó), le informo todo lo que ocurrió en una asamblea, 
señalando que se encuentra informado de todo lo que ocurre. 
VRAC, señala que quizás la forma de indicarlo no fue la correcta y se centra la conversación en por 
que no se puede estar informado de lo que ocurre en las asambleas de los estudiantes. 
Vanessa, indica que hoy en día con las redes sociales es difícil no enterarse de lo que ocurre. 
VRAF agrega, porque no puede participar la comunidad universitaria? 
 
Análisis Paro Reflexivo. 
 
Se solicita por parte de los presentes un análisis (que fue solicitado por escrito y a la fecha no ha 
sido recibido) al presidente de Federación respecto al paro reflexivo realizado entre el 15 y 17 de 
mayo. 
Presidente de FEUCM, realiza una narración de cómo se gestó el llamado a paralización, indicando 
que: 

 Se vieron acorralados como FEUCM por parte de los estudiantes. 

 Surgieron temas sensibles en asamblea del 08 de mayo. 

 Sienten  que  los  estudiantes  les  pasaron  la  cuenta  por  no  adherir  al  llamado  a  paro 
convocado por CONFECH los primeros días de mayo. 



             
 

 Indica  que  esa  asamblea  fue  un  desastre  y  que  el  no  pudo  asistir  por  problemas 
personales. 

 Respecto al paro reflexivo en sí, señala que salvo el día miércoles que asistió un poco de 
gente, en general fue un fracaso. 

 
VRAC lamenta que se utilice a la Federación como instrumento para no asistir a clases. 
Se consulta al presidente cuantos trabajan en Federación, indica que de los 7 miembros realmente 
trabajan 3. 
 
Varios 
 
Presidente FEUCM plantea a la mesa el caso de estudiante, que es tratado en forma privada y no 
quedará registro en esta acta, salvo los acuerdos 
 
Sesión finaliza a las 10:40. 

 

Acuerdos. 

 Construir  en  conjunto  estudiantes  y  DGE  un  protocolo  de  fuero  para  dirigentes 
estudiantiles. 

 Contactar a estudiante y evidenciar la situación por la que atraviesa. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



             
 
 

Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE   FIRMA
PABLO HORMAZÁBAL SAAVEDRA   
MARY CARMEN JARUR MUÑOZ 

KARIN ALVARADO ROJAS   
MARIO URZÚA GUAZZONI   
PILAR AHUMADA DELAFUENTE   
VANESSA PEREZ FUENMAYOR   
FELIPE URIBE CERVELA   
 

 

 

 

 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.           Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                               Directora 
          Dirección General Estudiantil                 Dirección General Estudiantil. 
 

 


